

# DESDE TOLOSA (1)

Esta industriosísima población ha sufrido también las consecuencias correspondientes de tierras ocurrido hace varios días en el túnel de Oiztzuare, pues aparte del retroceso con que todos estos días se reabre la correspondencia de la línea de Madrid, algunas fábricas se han visto obligadas, lo mismo que los comercios, a transportar sus mercancías en ferrocarril, ya que las rutas terrestres se han visto obligadas a la simpática "Lagun-Arteas".

El correspondiente de 3 de Diciembre de 1913.

## DE IRÚN

En el Ayuntamiento de Irún se ha procedido por el señor Irurtagoyen, que dirigió la sesión ordinaria, en la que se trataron los siguientes asuntos:

Recaduación de arbitrios e impuestos durante los tres primeros meses del año.

Recaduación del mes de Noviembre, pese a 231.17.16, lo sea 1.071.74 menos que en igual mes del año anterior.

Se autoriza a don E. Machifina para construir una casa en terrenos de Mendiburu.

Los días pasados se han hecho numerosos comentarios sobre el proyecto aprobado por el ministerio de Fomento y que uno de los días pasados ha publicado la "Gaceta de Madrid", referente a un nuevo proyecto de ferrocarril entre San Sebastián y Tolosa-Navarra y que por los informes que ha obtenido de una persona autorizada, ya es hecho la construcción del citado ferrocarril, siendo indudable que al comercio de Tolosa le ha de reportar grandes ventajas este nuevo proyecto, por cuyo motivo estamos de enhorabuena los tolosanos.

No podremos dejar de escribir una pequeña reseña de las fiestas que el destino tuvieron lugar en la villa organizadas por la simpática Sociedad "Lagun-Arteas", con la cooperación de la distinguida entidad musical "La Diapason", cuyo programa conocen los lectores, y que tan favorablemente ha resultado, que para las días ha muchísimo gente frente de la Sociedad, que fué aumentando de tono por asalto toda la calle Rondeña.

Las fiestas dieron comienzo el domingo por la mañana con una gran carrera ciclista que había desgranado gran entusiasmo en el público, como en los concursos, los actos de precaución por parte del viento bastante malo a causa de la lluvia.

A las 12 horas se constituyó el jurado y se dieron a los corredores, que en número de ochenta disputaron los cinco premios, que tanto interés que hubo en la calle Rondeña hacía sus resultados y el teléfono de la Sociedad nos transmitía las noticias de la llegada y salida de los mismos y de otros puntos.

Al cabo de 35 minutos aparecieron cuatro corredores a corta distancia uno y otro, saludando el público su llegada con una salva de aplausos, continuando su ruta a Arzalbaza, resultando por este motivo un interesante la carrera.

Después de un par de horas de unos 15 minutos apareció el primero de vuelta a continuación el segundo y tercero y más tarde el cuarto, resultando muy interesante la llegada a la meta sobre todo del segundo y tercero, que se distinguieron de firmas hasta la llegada a la meta final, viéndose que no resultó en el final más diferencia que de dos largos de rueda.

El público premió con grandes aplausos a los labores, todos puso suerte a la carrera, resaltando el resultado el estado que se encontraba la carretera a causa de la lluvia, siendo el resultado el siguiente:

Primer premio medalla de vermeil regalo de la Sociedad a don Julio Jiménez, en Pengo. Segundo, un elegante farol regalo del distinguido socio y representante en este de objetos de bicicletas, don Sebastián Ayarza, a don Victor Yarza.

Tercero, otro hermoso farol regalo de Tercero, otro hermoso farol regalo de Cuarto, una medalla de plata de J. Ocaña y don Florentino Anza.

El quinto premio concedido a última hora por un distinguido socio quedó desierto por quedarse los restantes por dentro en sus manos.

He hecho de jurado el señor Ocariz en su moto.

Al mediodía tuvo lugar en el paseo del Trío, un concurso de orquestas por la banda Diapason, al que asistió lo más selecto del público tolosano.

La Diapason salió alros de su compromiso, pues supo ejecutar de una manera irreparable las obras ya anuncianadas, consolándose con que se había alquilado de cada una de ellas y especialmente en "Estelas", distinguiéndose en el solo de fliscorno el infatigable Guardarambar.

Mi felicitación a los músicos y a su jefe director señor Mugica, que han sabido de modo brillante los secretos de las obras ejecutadas.

As las seis de la tarde, hora arqueada para la velada musical literaria, el bonito salón de Lagun-Arteas ofreció un buen golpe de vista, tanto por la cantidad de personas que asistieron como al final de cada una de ellas y especialmente en "Estelas", distinguiéndose en el solo de fliscorno el infatigable Guardarambar.

Dijo comienzo la velada ejecutando la banda Diapason la marcha "Aires Vascos", de Franco, y "La Bruyere", de Fouldar, siendo muy aplaudidos.

A continuación el señor Molina, en medio de un rizo continuo, recitó el monólogo improvisado por el simpático presidente de la Diapason, que se dirigió al público y aplaudió al ingenioso actor que con su gracia supo representar admirablemente. Felicitó al autor e interpretó.

La segunda parte, que estaba a cargo del actor titulado, y el orfeón, van con su número, muy entretenido y de gran efecto, ejecutando la orquesta el famoso "poul-pourri" "Aida de Verdi, y la "Sonata", de Beethoven, con mucho gusto.

El orfeón cantó magníficamente "El rey de Persepolis" de "Tannhäuser", de Wagner, que resultó un hermoso concierto de voces, siendo muy aplaudidos tanto el orfeón como la orquesta.

En la tercera parte se representó por distinguidos socios el juego cómico en acto titulado "La Corte de Laredo", y tan bien lo hicieron, que el público aplaudía con entusiasmo, distinguiéndose todos y especialmente las actrices señoritas de Martínez y Marín.

El público salió satisfechísimo de la velada, haciendo votos para que se organzase más a menudo.

(1) La abundancia de originalidad de inaplicable publicación, no ha obligado a retirar de varios números anteriores esta carta.—(N. de la R.)

Yo, por mi parte, felicito a la Directiva y a su digno presidente por el acierto que han tenido en organizar estas fiestas, que han servido de gran diversión a "Diapason" y como es de común tiene en estudio otros interesantes proyectos para la reorganización de la Sociedad, tales como establecer gimnasio y diferentes secciones de deporte, es de suponer que dentro de poco contará con la aprobación de socios, cuando con el solo anuncio de velada y otros festivos han ingresado un número considerable, que hacen augurar días de prosperidad a la simpática "Lagun-Arteas".

El correspondiente.

3 de Diciembre de 1913.

## GRAN CASINO

Conciertos por la Orquesta bajo la dirección del maestro Larrocha

### A LAS CINCO DE LA TARDE

#### Primera parte

1. Marcha militar. — Schubert.

2. a) Serenata Barcarolle. — Mezzacapo.

3. b) Napolitana (tarantelle). — Istres.

3. Caballería ligera (obertura). — Segunda parte.

4. Le Timbre d'Argent. — Saint-Saens.

5. La Tambor. — Alabé.

II. Romanza.

III. Chanson Napolitaine.

IV. Danza Bohemia.

V. Valse Venitienne.

6. Don Juan (fantasia). — Mozart.

A LAS NUEVE Y MEDIO DE LA NOCHE

#### Primera parte.

1. Infantería y Caballería (marcha). — Tavener.

2. Músico Oriental. — Caireanne.

3. Parte del Diablo (obertura). — Auber.

#### Segunda parte.

4. L'Arlesienne (número 1). — Bizet.

I. Preludio e Intermezzo.

II. Menel.

III. Adagieto.

IV. Danza.

5. Rigoletto (fantasia). — Verdi.

El correspondiente.

6-12-913.

El correspondiente.

6-12-913.